



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
23 de marzo de 2023

Comunicación Social

- [NOTAS PRODECON](#)
- [NOTAS FISCALES](#)
- [NOTAS PENSIONES](#)
- [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- [NOTAS NACIONALES](#)
- [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- [CARTONES](#)

LA VERDAD

SAT 2023: ¿Qué documentos necesito para presentar mi Declaración Anual?

Cada día está más cerca la fecha para que las personas físicas presenten su Declaración Anual de Impuestos 2023 ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y aquí en La Verdad Noticias te diremos qué documentos necesitarás.

¿Cuándo se presenta la Declaración Anual de personas físicas? De acuerdo con el SAT, los contribuyentes tienen hasta el próximo 30 de abril para hacerlo, de lo contrario, podrían ser acreedores a diversas multas.

Recientemente, el SAT puso a disposición de los contribuyentes el simulador de la Declaración Anual para que validen la información que se está prellenando. Tienen hasta el 31 de marzo.

Declaración Anual 2023: ¿Cuáles son los requisitos obligatorios para presentarla?

La Declaración Anual 2023 debe contener la información de tus ingresos, deducciones autorizadas y personales.

Estos son los requisitos obligatorios para presentar tu Declaración Anual 2023 ante el SAT:

- RFC (13 dígitos con homoclave)
- Contraseña
- e.firma vigente
- Cuenta con servicio de banca electrónica

¿Qué es lo que se tiene que declarar en el SAT? La Declaración Anual 2023 debe contener la información de tus ingresos, deducciones autorizadas y personales, retenciones, así como tus pagos provisionales.

¿Los pensionados del IMSS deben presentar Declaración Anual?

Si sus ingresos al año superan los 400 mil pesos, los pensionados deben presentar Declaración Anual

De acuerdo con la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) los jubilados y pensionados deben presentar su Declaración Anual de Impuestos 2023 sólo si:

Sus ingresos al año superan los 400 mil pesos.

Cuentan con dos pensiones, por ejemplo, la del IMSS y la de viudez (aún cuando no superen los 400 mil pesos anuales).

Tienen ingresos por otras actividades económicas además de lo correspondiente a su pensión.

[PTU exenta: ¿Parcialmente no deducible?](#)

La Subprocuraduría de Análisis Sistémico y Estudios Normativos, de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON) sostiene un criterio relativo al tratamiento de la Participación de los Trabajadores en las Utilidades (PTU) en relación con la no deducibilidad de las prestaciones exentas.

Entrevista al Delegado de PRODECON en Chiapas, Armando González Arroyo, en el programa “Diez Noticias” que se transmite por Noticieros del Sistema Chiapaneco de Radio, Televisión y Cinematografía. Tema: “Declara fácil y a tiempo “. (17/03/2023)



[Ver aquí](#)

EL UNIVERSAL

[SAT te reta a sacar tu constancia fiscal en menos de un minuto](#)

El Servicio de Administración Tributaria ([SAT](#)) está invitando a los contribuyentes a entrar a un reto para tramitar la constancia fiscal.



[SAT: Artículos con los que puedes entrar a México sin pagar impuestos](#)

Es común que quienes viajan al extranjero decidan traer ropa, bebidas, souvenirs, entre otros artículos, sin embargo, si no pagas un impuesto al SAT no pueden entrar al país. Estos son los artículos con los que pueden entrar a México sin pagar impuestos.



[SAT: Reportan fallas en la declaración anual; toma hasta 5 horas presentarla](#)

El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), alertó que los cambios en la aplicación para la presentación de la [declaración anual](#) de personas morales presentan diversas fallas, lo cual lleva a que un contribuyente realice su declaración hasta en cinco horas, cuando el año pasado sólo llevaba una hora.



[¿En dónde puedo ir a mi cita con el SAT? Aquí te decimos los módulos de atención que hay en el Edomex](#)

En el Estado de México hay 11 módulos de atención del [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT) distribuidos en diferentes municipios para facilitar el acceso a los mexiquenses.



[¿Cómo puedo agendar una cita en el SAT en Guanajuato?](#)

Es muy fácil agendar tu cita en el Servicio de Administración Tributaria mejor y mayormente conocido como el SAT para aclarar cualquier duda, realizar trámites, ya sea por primera vez, o cuando lo necesites.



[SAT: ¿es legal que me cobren extra si pido que emitan factura?](#)

Cuando adquieres bienes o servicios por los que pides los Comprobantes Fiscales Digitales por Internet (CFDI) para llevar tu contabilidad y así rendir cuentas al Servicio de Administración Tributaria (SAT) cuando sea momento de presentar tu Declaración Anual de Impuestos 2022 por tus operaciones en el ejercicio fiscal, es indispensable que el proveedor emita las facturas electrónicas correspondientes, a lo que están obligados y en caso de que quieran cobrarte una cantidad mayor o adicional por la facturación estarían incurriendo en una práctica irregular ante la autoridad fiscal.

VANGUARDIA | MX

[El SAT no te deja ni muerto... qué pasa con las deudas de un familiar cuando muere](#)

En el momento que un familiar fallece continúa existiendo en los registros del [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT), motivo por el cual es indispensable que se le notifique a la dependencia que la persona en cuestión murió, para que en caso de haber dejado deudas sean saldadas.

Expres

[Piden prorroga al SAT para presentar declaración anual](#)

Para la presentación de la Declaración Anual 2022 de Personas Morales, el Servicio de Administración Tributaria (SAT) está solicitando un estado de flujo de efectivo y el estado de cambios en el capital contable; sin embargo, el aplicativo impide una vista previa de los estados financieros básicos por lo cual la información no se puede corroborar.

UOTV.com

[Factura 4.0: ¿qué pasa si no se emiten los complementos y qué sanciones hay por no cumplirlos?](#)

La factura electrónica 4.0, [que será obligatoria a partir del 1 de abril de 2023](#), debe incluir datos más precisos sobre el tipo de transacciones que se realizan y si el Servicio de Administración Tributaria (SAT) detecta que no se incluyen de forma correcta puede aplicar sanciones. Por eso, es importante conocer qué pasa si no se emiten los complementos en la factura electrónica.

[Piden una prórroga al SAT para presentar la Declaración Anual, debido a fallas en su portal](#)

Debido a las fallas que ha estado presentado el portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) es que las cámaras empresariales y asociaciones de profesionistas han solicitado una prórroga para poder entregar la Declaración Anual 2023.



[Declaración Anual 2023: ¿Cómo utilizar el simulador del SAT?](#)

La Declaración Anual se acerca y ante la incertidumbre de las personas que aún no saben cómo hacerla, el SAT lanzó un simulador para que practiquen. Conoce más de la Declaración Anual 2023: ¿Cómo utilizar el simulador del SAT?



[Cuentas de banco bloqueadas por el SAT](#)

“La Empresa Consulta”, seleccionamos y respondimos algunas inquietudes y dudas.



[Qué forma de pago considerar en el CFDI de egreso](#)

Como bien se sabe el uso del CFDI de egreso ha generado inconvenientes sobre todo cuando es utilizado erróneamente para efectuar cancelaciones; esto ha llevado a que la autoridad se pronuncie al respecto y señale que únicamente su uso tendrá efecto de cancelación cuando se esté en presencia de anticipos.

elContribuyente

[Solución para la imposibilidad de guardar la declaración de personas morales](#)

Las personas morales tienen hasta el 31 de marzo para realizar su declaración anual, pero [la fecha límite se extenderá hasta el 3 de abril.](#)

elContribuyente

[Contadores invierten hasta 4 horas más en presentar declaración de personas morales](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) implementó distintos [cambios en el formato para la declaración anual](#) de personas morales del ejercicio fiscal 2022.

elContribuyente

[¿Qué asalariados están obligados a presentar la declaración anual?](#)

Las personas físicas deben presentar la [declaración anual](#) de impuesto sobre la renta (ISR) al Servicio de Administración Tributaria (SAT) en abril de cada año.

FISCALIA

[Asalariados que tienen RFC “Sin obligaciones fiscales”: Causas y soluciones](#)

Como ya ha sido mencionado por Fiscalia en repetidas ocasiones, uno de los requisitos del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) en su versión 4.0, es que debe contener el Régimen Fiscal del receptor del comprobante.

FISCALIA

[¿En qué momento se deduce un pago a una persona moral del RESICO?](#)

Uno de los requisitos de deducción de gastos que tienen las personas morales del Régimen General (RG) de Ley, es que cuando efectúen pagos a personas que tributen en un régimen de flujo de efectivo (que consideran obtenido el ingreso hasta que lo cobran) estos estén efectivamente pagados.

FISCALIA

[¿Qué pasa si omití realizar alguna retención de impuestos?](#)

Uno de los requisitos de las deducciones previstos en la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) consiste realizar las retenciones a que se esté obligado y enterarlas a la autoridad.

FISCALIA

[Soluciona SAT falla en la aplicación de la ISSIF](#)

A través de un comunicado foliado con el 21/2022-2023, fechado el 22 de marzo de 2023, el Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) informa a su membresía que una falla en la aplicación para la presentación de la Información sobre la Situación Fiscal del Contribuyente (ISSIF) ha sido corregida.

[AMLO anuncia ampliación de regularización de autos ‘chocolate’](#)

A unos días de que termine la vigencia de la regularización de vehículos de procedencia extranjera, también conocidos como “chocolate”, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció este jueves que el programa se ampliará por tres meses más.

Bloomberg Línea

[SAT: Cita, cómo sacar y tramitar su firma electrónica para la declaración anual](#)

Contribuyentes mexicanos están preparándose para hacer la Declaración Anual de impuestos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), brazo recaudador de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

REFORMA

[Enfrenta Macron 250 protestas por reforma de pensiones](#)

El Presidente Emmanuel Macron enfrenta este jueves al menos 250 protestas en toda Francia por su impopular reforma de pensiones impuesta la semana pasada sin la votación del Parlamento.



[Mujeres ahorran más para su retiro que los hombres en México, revela estudio](#)

Las mujeres en México ahorran más en proporción para su retiro que los hombres, aunque reciben menores pensiones y tienen menor acceso a cuentas formales por la brecha salarial que existe en el país, concluyó un estudio de la organización “México, ¿Cómo Vamos?” (MCV).



[CIEP: México no tiene recursos suficientes para alcanzar objetivos sostenibles de la ONU](#)

México no cuenta con los recursos necesarios para cumplir con la agenda de desarrollo sostenible 2030 de la ONU, según un informe del centro de estudios de política económica y presupuestaria CIEP.

La Razón

[Inflación general en primera quincena de marzo registra tendencia a la baja de 7.12%](#)

En la primera quincena de marzo de este 2023, la [inflación](#) general fue de 7.12 por ciento, y así la variación quincenal del Índice Nacional de Precios al Consumidor fue de 0.15, informó este jueves el Instituto Nacional de Estadística y Geografía.



[BBVA sube a 1.4% su pronóstico de crecimiento para el PIB de México en 2023](#)

Carlos Serrano, economista jefe de BBVA México, explicó que este año será el gasto privado el que impulse el crecimiento, lo que mitigará el menor dinamismo que habrá en la manufactura, debido a la desaceleración o posible recesión en Estados Unidos.



[Después de la Fed, bancos centrales europeos suben sus tasas](#)

Londres. Los bancos centrales de Reino Unido, Suiza y Noruega subieron sus tasas de interés este jueves, siguiendo el ejemplo de la Reserva Federal estadounidense y del Banco Central Europeo de endurecer aún más la política monetaria para doblegar la inflación.



[Niega Banco del Bienestar tener sucursales paradas por falta de internet](#)

Ciudad de México. A mediados de este año, todas las sucursales del Banco del Bienestar contarán con conectividad, aseguró Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra, director general de la institución financiera, quien negó que haya oficinas paradas por la falta de internet.

REFORMA

[Factores que produjeron intervención de SVB, Signature y Credit Suisse, no están presentes en México: BBVA](#)

En la presentación del informe Situación México, Carlos Serrano, economista jefe de BBVA México, explicó que en el caso del SVB y el Signature Bank, estos estuvieron sujetos a un gran riesgo de tasa de interés y liquidez; mientras que el Credit Suisse, venía arrastrando problemas desde hace tiempo, tanto de control interno que derivaron en grandes pérdidas, como una menor inyección de liquidez.

REFORMA

[El comercio mundial sumó 32 billones de dólares en 2022, un nivel récord](#)

El comercio mundial alcanzó la cifra récord de 32 billones de dólares en 2022, un máximo histórico, informó este jueves la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD).

REFORMA

[Afirma EU que no permitirá consultas 'eternas' sobre maíz](#)

El Gobierno de Estados Unidos no permitirá que las consultas con México sobre el nuevo decreto del Presidente Andrés Manuel López Obrador que mantiene la prohibición a la importación de maíz transgénico se alarguen indefinidamente, advirtió la Representante Comercial de EU, Katherine Tai.

REFORMA

[Piden duplicar inversión en infraestructura ante nearshoring](#)

La relocalización de producción en México para descentralizar las cadenas de suministro de Asia es una gran responsabilidad para el País, por lo que requiere duplicar sus inversiones en infraestructura.



[Google agrega a 80 medios mexicanos a News Showcase](#)

El gigante tecnológico Google lanzó oficialmente en México su programa de licenciamiento y curación de contenidos Google News Showcase, en el que incluyó a 80 medios de comunicación, 35 grupos editoriales y 10 medios nativos digitales, “de cara a los próximos procesos democráticos en México”, de acuerdo con la compañía.

EL UNIVERSAL

[Siguen las mejoras de perspectivas económicas para México; BBVA sube a 1.4% PIB en 2023](#)

Un mejor entorno de consumo y manufactura favorecen las expectativas de crecimiento para México en 2023, pues BBVA mejoró de 0.6 a 1.4% su estimado del comportamiento del PIB para este año y ve señales de una clara baja en la [inflación](#).

EL UNIVERSAL

[UBS y Credit Suisse: Acciones de bancos caen en bolsa tras las subidas de tasas de interés](#)

Ginebra.- Las acciones de los bancos UBS y [Credit Suisse](#), en el centro de la tormenta bancaria que ha vivido Suiza en la última semana, cerraron hoy con pérdidas del 4.33 % y el 3.61, respectivamente, tras la subida de los tipos de interés acometida por la Reserva Federal de Estados Unidos, de 25 puntos básicos, que las autoridades suizas respondieron con otra de 50 puntos.



[Inflación en México: Así subieron los precios desde Baja California hasta Yucatán](#)

Sí, la inflación en México no termina de bajar al rango que [el Banxico](#) quisiera, pero sigue 'sorprendiendo' y para bien a los analistas: El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó este jueves que en la primera quincena de marzo, este índice se ubicó [en 7.12 por ciento anual](#).



[Despidos en EU: Accenture eliminará 19 mil empleos](#)

[Accenture](#) anunció la eliminación de 19 mil puestos de trabajo en los próximos 18 meses, sumándose así a una lista creciente de empresas del sector de la consultoría que [despiden trabajadores](#) en medio de un complicado entorno económico.



[Impulsan viviendas sostenibles y disminuyen la huella de carbono](#)

Desde hace casi 20 años, Vinte ha desarrollado innovaciones con aliados estratégicos como Cemex, impulsando así la construcción de viviendas sostenibles y disminuyendo la huella de carbono.

El Sol de México

[Aerus, la nueva aerolínea que buscará el mercado que dejaron Interjet y Aeromar](#)

La nueva aerolínea mexicana Aerus tendrá su primera operación en abril y realizará una inversión de 98 millones de dólares en los próximos tres años, contó a El Sol de México el CEO de la aerolínea, Javier Herrera.



[Inicia veda de camarón en el Pacífico](#)

El Acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación, establece que a partir del 23 de marzo de 2023 a partir de las 00:00 horas arranca la veda de camarón en el Océano Pacífico.



[Los inversionistas ven un mejor panorama para los mercados emergentes](#)

Casi la mitad de los inversores en mercados emergentes son optimistas sobre las perspectivas para el segundo trimestre, mostró el jueves una encuesta de HSBC, gracias al mejor ánimo por la reapertura de la economía china.



[La inflación en México se desacelera por cuarta quincena consecutiva](#)

La inflación se desaceleró en la primera quincena de marzo en México, debido a una caída de los precios agropecuarios y los productos energéticos, principalmente, de acuerdo con los datos publicados este jueves por el Inegi.



[Pemex y Talos entregan el plan desarrollo del campo Zama al regulador del sector](#)

Pemex y el consorcio privado liderado por la estadounidense Talos Energy entregaron a la Comisión Nacional de Hidrocarburos, el regulador petrolero, el plan de desarrollo del yacimiento Zama, dijeron dos fuentes con conocimiento del tema a la agencia Reuters.

[Inflación en México desacelera más de lo esperado en primera quincena de marzo](#)

La inflación general en México se moderó en la primera quincena de marzo más de lo previsto, aunque siguió ubicándose muy por encima del objetivo oficial, reforzando las perspectivas de que vendrá un nuevo incremento a la tasa clave a finales de mes, aunque de menor magnitud a los anteriores.

[Pemex y Talos Energy presentan plan de desarrollo de megayacimiento Zama](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) junto con Talos Energy, Wintershall Dea y Harbour Energy presentaron el Plan de Desarrollo de la Unidad (PDU) del megayacimiento Zama para su aprobación ante la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).



[La inflación en México se desacelera a 7.12% en la primera quincena de marzo; nopal y jitomate, los productos que más bajaron de precio](#)

La inflación general anual de México continuó desacelerándose y en la primera quincena de marzo se ubicó en 7.12%, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) compartidos este jueves.



['Pymes sobrevivieron a la pandemia por la conectividad': AT&T México](#)

En entrevista con Sheila Amador para el programa de Luis Cárdenas, María Fernanda Martínez, directora de comunicaciones externas de AT&T México, habló sobre el rol de las pymes en la economía de México y América Latina.



[Economía mexicana crecerá en 2023 un 1.4%, estima BBVA](#)

BBVA aumentó su perspectiva de crecimiento del PIB mexicano para 2023, de un 0.6 a 1.4 por ciento, y pronosticó que la inflación, cuya tasa bajó al 7.12 por ciento en la primera quincena de marzo de este año, seguirá con esa tendencia a la baja.

[Inflación anual se coloca en 7.12 por ciento: Inegi](#)

En la primera quincena de marzo de 2023, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) incrementó 0.15 por ciento respecto a la quincena anterior. Con este resultado, la inflación general anual se colocó en 7.12 por ciento, según lo informado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

EL CEO

[Bancos mexicanos resistirán volatilidad; pero recesión en EU impactaría demanda de crédito](#)

Los [bancos en México](#) están en buena posición para resistir la volatilidad de los mercados y los desafíos económicos, aunque una recesión en Estados Unidos tendría efectos sobre el crecimiento del crédito.

EL CEO

[Inflación rompe pronósticos: se ubica en 7.12% en la 1Q de marzo](#)

Durante la primera mitad de marzo, la [inflación](#) en México rompió pronósticos al ubicarse en un nivel menor respecto a lo previsto por el mercado, con lo que se quita presión al poder adquisitivo de los hogares del país.

EL UNIVERSAL

[Diputados acatarán resolución para que presidencia del INE sea para una mujer](#)

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó con el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), magistrado Reyes Rodríguez Mondragón, acatar la resolución dictada para que la quinteta de aspirantes para integrar la presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) sea conformada únicamente por mujeres.



[Alejandro Moreno tiene 'secuestrado' al PRI y hay que sacarlo: Osorio Chong](#)

Miguel Ángel [Osorio Chong](#) acusó que Alejandro Moreno tiene secuestrado al Partido Revolucionario Institucional (PRI).



["No tenemos que ver": AMLO sobre dimisión de Osorio Chong como coordinador del PRI](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador se deslindó de cualquier posible intervención en [la dimisión de Miguel Ángel Osorio Chong](#) como coordinador del PRI en el Senado, pues aseguró que su gobierno no establece relaciones de complicidad con nadie.



["La Sedena no usa Pegasus": AMLO promete detallar cómo investiga el Ejército](#)

En la [Conferencia Mañanera de Palacio Nacional](#), el presidente López Obrador aseguró que en su gobierno no se espía a nadie y que se hace trabajo de inteligencia, para investigar a la delincuencia. Esto con respecto a la grabación que se hizo al activista de derechos humanos Raymundo Ramos.



[Josefina Vázquez Mota: el padrón de deudores alimentarios evitará el atropello de los derechos de los niños](#)

La creación del Registro Nacional de Obligaciones Alimentarias es una medida que busca acabar con la omisión del pago de la pensión a favor de los menores de edad, en este se incluirá un padrón con los padres y tutores que son morosos con este requisito, aseguró la senadora Josefina Vázquez Mota.

El Sol de México

[Exdirector de Finanzas de Segalmex obtiene suspensión definitiva contra detención](#)

El exdirector de la Unidad de Administración y Finanzas de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), René Gavira Segreste, obtuvo una suspensión definitiva en contra de una orden de aprehensión por los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

CRÓNICA

["Obstaculizan obras como el Tren Maya", AMLO acusa a republicanos en EU](#)

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, acusó este jueves a los republicanos de Estados Unidos de financiar a grupos que se oponen a obras emblemáticas de su Gobierno, como el [Tren Maya](#).



[Descarta AMLO relaciones de complicidad con el PRI tras remoción de Osorio Chong](#)

Al reconocer que la remoción de Miguel Ángel Osorio Chong de la coordinación del Senado en el PRI es una situación del tricolor, el presidente Andrés Manuel López Obrador asecuró que el no tuvo nada que ver.

La Razón

[AMLO se deslinda de la renovación en la coordinación del PRI en el Senado](#)

La renovación en la [coordinación de los senadores del PRI](#) es un asunto interno de ese partido, "nada más que no nos echen la culpa", pidió este jueves el Presidente [Andrés Manuel López Obrador](#).

DIARIO ContraRéplica

[Manuel Añorve, nuevo coordinador de la bancada del PRI en el Senado](#)

El senador Manuel Añorve fue elegido como coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara de Senadores en sustitución de Miguel Ángel Osorio Chong. "Por supuesto mis respetos para Osorio Chong, él cumplió en tiempo y forma. Mi coordinación es legítima, y esto es una mayoría, es el derecho de las mayorías a establecer una asamblea general, donde se cumplió con todo el proceso que marca el reglamento", explicó Añorve, quien es más cercano al líder nacional del partido, Alejandro 'Alito' Moreno.

[Jucopo acatará fallo del TEPJF para que una mujer presida al INE](#)

Ciudad de México. Tras la reunión con magistrados electorales, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados decidió acatar el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para que una mujer presida el Instituto Nacional Electoral (INE).

[La próxima semana podrían tenerse los nombramientos de los comisionados del INAI](#)

Miguel Ángel Mancera Espinosa, Coordinador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en el Senado de la República, en entrevista fue cuestionado en torno al tema del nombramiento de un par de comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), el cual continúa pendiente, cuando la fecha límite es el 31 de marzo de 2023, pues en ese momento se abrirá una nueva vacante, dejando sólo a cuatro comisionados de los cinco que son necesarios para sesionar.

REFORMA

[Dice Ministro Zaldívar: el tiktoker soy yo](#)

El Ministro Arturo Zaldívar afirmó hoy que él se hace cargo del manejo de sus redes sociales, y que el influencer de TikTok que contrato en agosto de 2022, solo trabajó en fortalecer las redes institucionales del Poder Judicial Federal.

REFORMA

[Asume Ángel Gurría la presidencia del Paris Peace Forum](#)

El mexicano Ángel Gurría asumió el cargo de presidente del Paris Peace Forum este jueves, en sustitución del francés Pascal Lamy, quien es miembro del Consejo de Administración de la Fundación Mo Ibrahim.

[Intervenciones telefónicas cuentan con autorización judicial: AMLO](#)

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que las intervenciones telefónicas que realizan las agencias encargadas para ello cuentan con autorización judicial, como marca la ley, y se trata de actividades de inteligencia y no de espionaje.

[Un mexicano consume 5 tinacos de agua diarios según el IMCO](#)

Un mexicano consume, en promedio, cinco mil 419 litros de agua de forma directa o indirectamente diariamente, de acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO). Es decir, en México cada persona utiliza cinco tinacos diarios.

[Segob destaca avance en programa de Mecanismo de Protección](#)

Personal del Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, dependiente de la Secretaría de Gobernación (Segob), recibió reconocimientos en el marco de la capacitación continua que se ha implementado.

La Razón

[Aumentan 12 delitos en el país, la mayoría afectan a mujeres](#)

Durante el primer bimestre del 2023 aumentaron 12 delitos en el país, y, de nueva cuenta, los relacionados con la violencia cometida en contra de las mujeres son los que encabezan los repuntes, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

REFORMA

[Muerte de 'Chueco' no frena violencia.- Diócesis Tarahumara](#)

La Diócesis de la Sierra Tarahumara señaló que la muerte de José Noriel Portillo Gil, "El Chueco" no frena la violencia en la zona serrana de Chihuahua ni en el País, sino que ésta continúa.

REFORMA

[Se enfrentan en redes Salinas Pliego y Villamil](#)

El Presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil, se confrontó duramente con el concesionario de TV Azteca, Ricardo Salinas Pliego, con un intercambio de acusaciones sobre sus trayectorias.

FISCALIA

[Devolución de recursos de la cuenta individual de RCV a beneficiarios](#)

Los legítimos beneficiarios de un trabajador fallecido tienen derecho a la devolución de los recursos de la cuenta individual del seguro de retiro, cesantía en edad avanzada y vejez del de cujus, aunque no hayan exhibido en juicio la constancia de negativa de pensión, siempre y cuando se advierta que no son sujetos a su otorgamiento por orfandad, viudez o ascendencia, en términos de la Ley del Seguro Social (LSS).



[Osorio Chong: "voy a seguir hasta lograr que Alejandro Moreno se vaya"](#)

El senador hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, quien este miércoles dejó la coordinación del grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República, sostuvo que no renunciará al partido tricolor y aseguró que continuará analizando la forma de seguir adelante en la lucha al lado de los priistas descontentos con la dirigencia de Alejandro 'Alito' Moreno Cárdenas.



[Diputados y TEPJF buscan acuerdo para destrabar proceso por presidencia del INE](#)

Integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados se reúnen con magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para buscar destrabar el proceso de renovación de la presidencia del Instituto Nacional Electoral (INE) y solventar las diferencias surgidas entre ambas instancias, tras las sentencias emitidas por la Sala Superior.



[La Conago tuvo reunión histórica con John Kerry y Ken Salazar: Salomón Jara](#)

Por primera vez la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago) realizó una sesión extraordinaria con dos funcionarios de Estados Unidos, con John Kerry, enviado especial para el clima, y el embajador norteamericano en México, Ken Salazar, por lo que el actual presidente de este foro permanente, Salomón Jara, la calificó como una reunión histórica.

[AMLO pide a los periodistas averiguar quién está detrás de Guacamaya Leaks](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los representantes de los medios de comunicación investigar quién es Guacamaya Leaks, como se conoce al colectivo que el año pasado logró obtener diversos documentos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y los hizo públicos.



[AMLO pide a integrantes del panel sobre la operación de Vulcan Materials que visiten la zona “porque es un ecocidio”](#)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, pidió este jueves a los encargados del panel del T-MEC sobre la operación de la empresa estadounidense Vulcan Materials que este “no se resuelva en el escritorio” y que visiten la zona en Quintana Roo, pues acusó que la compañía cometió un ecocidio y destrucción.



[La agresividad de AMLO contra Norma Piña se convierte en instrucción política](#)

Jesús Silva-Herzog Márquez retoma los hechos ocurridos en el Zócalo a manos de simpatizantes del presidente Andrés Manuel López Obrador, quienes quemaron una efigie de la ministra Norma Piña, la primera mujer en llegar a la presidencia de la Suprema Corte de Justicia. Al respecto, el analista critica la respuesta dada por el mandatario federal y repasa cuál es la responsabilidad que tiene ante este tipo de manifestaciones.



[Solicitud de expulsión contra Osorio Chong sigue su curso: Erubiel Alonso](#)

El dirigente nacional del Movimiento Territorial del [PRI](#), Erubiel Alonso Que, aseguró que la solicitud presentada ante la Comisión Nacional de Justicia Partidaria para que Miguel Ángel Osorio Chong sea expulsado del partido por afectar la unidad interna sigue su curso.



[Banco del Bienestar decidió desde octubre no recibir más remesas, reconoce su director](#)

Víctor Manuel Lamoyi Bocanegra, director del Banco del Bienestar aseguró que la decisión de dejar de recibir remesas en esta institución fue tomada desde octubre del año pasado y se notificó a las siete financieras remesadoras internacionales para que conocieran el detalle legal y lo informaran a sus clientes.



[Mario Delgado: Morena es también el instrumento de lucha de la gente](#)

Durante una gira de trabajo por los municipios de Toluca, Naucalpan y Neza en el Estado de México, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, destacó la importancia de realizar reuniones internas de organización y preparación para llevar en los próximos meses la transformación a esta entidad.



[AMLO: 'Tren Maya va pese a intereses pseudoambientalistas'](#)

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, acusó a los republicanos de Estados Unidos de financiar a grupos "pseudoambientalistas" que se oponen a obras emblemáticas de su Gobierno, como el Tren Maya en el sureste del país.



[IMSS destaca 1 millón de consultas a través del Sistema de Historial Clínico Digital](#)

Al corte de febrero de 2023 se tienen registrados en el sistema del Historial Clínico Digital un millón de consultas, lo que demuestra un gran nivel de adopción por parte del personal médico, sobre todo en el Primer Nivel de atención, destacó el titular del [Instituto Mexicano del Seguro Social \(IMSS\)](#), Zoé Robledo.



[AMLO niega que Centro Militar de Inteligencia use Pegasus](#)

El presidente Andrés Manuel López también dijo que la Sedena intervino conversaciones de Raymundo Ramos porque investigaba a un narcotraficante.

[Manuel Añorve, nuevo coordinador del PRI en el Senado](#)

Añorve dijo que mantendrá la comunicación con su antecesor, Miguel Ángel Osorio Chong, para que se mantenga dentro del grupo parlamentario del PRI.

EL CEO

[TV Azteca, empresa de Ricardo Salinas Pliego, se enfila hacia su peor semana en la BMV desde el inicio de la pandemia](#)

[TV Azteca](#) vive su peor semana en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) desde que el inicio de la pandemia de COVID-19 en México sacudió a los mercados financieros del país.

El Sol de México

[China se opone a veto de Tiktok en EU; advierte que afectará a inversionistas](#)

China declaró hoy que un veto a la aplicación de vídeo Tiktok en Estados Unidos "socavaría la confianza de los inversores de varios países, incluido China, en Estados Unidos".

La Razón

[Putin concluye cumbre "pacificadora"... luego lanza nuevas ofensivas](#)

El mismo día en que concluyó la visita del líder de China, Xi Jinping, a Rusia las fuerzas de Vladimir Putin reanudaron ataques al asesinar a nueve ucranianos, entre ellos un niño, en una doble ofensiva con drones y misiles en Kiev y Zaporíya, dejando atrás el acercamiento por una pacificación en Ucrania al alegar un supuesto riesgo nuclear.

REFORMA

[La nueva visión de China: ser una potencia global](#)

China ahora se ve a sí misma como una potencia global, y está comenzando a actuar como tal.

REFORMA

[Trump creó falsas expectativas de arresto.- fiscal de NY](#)

La oficina del Fiscal de distrito de Manhattan afirmó este jueves que Donald Trump creó una falsa expectativa de su arresto y llevó a los republicanos en el Congreso a interferir con la investigación de la oficina sobre el ex Presidente.

FISCALIA

[Alemania publica borrador para implementación del Impuesto Mínimo Global](#)

Con fecha 20 de marzo de 2023, el Ministerio de Finanzas (MF) de Alemania publica un borrador para discusión del Impuesto Mínimo Global. Con este borrador se busca implementar la Directiva de la Unión Europea (UE) sobre la introducción de un Impuesto Mínimo Global (IMG) (2022/2523), que los ministros de finanzas de la UE acordaron en diciembre de 2022, y que Alemania busca garantizar su aplicación a partir de 2024.



[Los bancos centrales del mundo aceleran guerra contra inflación](#)

El Banco de Inglaterra siguió el jueves a la Reserva Federal y al Banco Nacional de Suiza y subió las tasas de interés, prolongando la batalla global contra la inflación, pese a la inestabilidad en el sistema bancario mundial.



[Los estadounidenses piden menores apoyos por desempleo](#)

El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidio de desempleo descendió la semana pasada, sin mostrar aún señales de que las recientes turbulencias de los mercados financieros tras la quiebra de dos bancos regionales estén teniendo un impacto en la economía.



[El Banco de Inglaterra eleva su tasa de interés a 4.25%](#)

El Banco de Inglaterra (BoE) subió este jueves su principal tasa de interés, siguiendo el ejemplo de la Reserva Federal (Fed) estadounidense y del Banco Central Europeo (BCE) de endurecer aún más la política monetaria para doblar la inflación.



[FMI avisa de que la incertidumbre es alta y 'hay que seguir vigilantes'](#)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) consideró este jueves que la incertidumbre sigue siendo “alta” por la crisis bancaria, lo que justifica “una vigilancia continua”, tras la quiebra de dos bancos en Estados Unidos (EU), el rescate de un tercero y los problemas de Credit Suisse en Europa.

[Limones sin semilla: la próxima apuesta de los multimillonarios detrás de Cuties y Fiji Water](#)

En un día soleado de 58 grados en Delano, California, Zak Laffite camina entre arboledas donde cultiva un tipo especial de limón y luego se detiene para explicar cómo funciona la cosecha. “Lo que queremos es que el árbol justifique la cantidad de fruta que sale”, dice Laffite. “No queremos que todo salga al mismo tiempo. Básicamente decimos, solo dame un poco”. Laffite toma un limón. Rápidamente saca un cuchillo de su bolsillo y abre la fruta para revelar el interior: sin semillas, con un borde blanco delgado alrededor del borde y una cáscara de color amarillo claro. “Entraremos aquí y si la fruta es de este tamaño, está lista para desprenderse. Si está coloreado, también lo conseguiremos”, dice Laffite. Esa primera cosecha dejará dos tercios de los limones todavía en los árboles. Se recogen más limones en un par de semanas. Luego hay una tercera ronda.

[Veto a Tiktok en EU debilitaría confianza de inversores: China](#)

China declaró hoy que un veto a la aplicación de video Tiktok en Estados Unidos debilitaría la confianza de los inversores de varios países, incluido China, en Estados Unidos.

[Ford prevé pérdidas de 3,000 mdd en su negocio de vehículos eléctricos](#)

Ford Motor espera que su unidad de negocio de vehículos eléctricos pierda 3,000 millones de dólares este año, pero sigue en camino de alcanzar un margen antes de impuestos de 8% a finales de 2026, dijo la compañía.

[Comercio mundial se estancará en la primera mitad de 2023: UNCTAD](#)

El comercio mundial se ralentizó en el segundo semestre de 2022 y se estancará en el primer semestre de este año, según la última actualización del informe de comercio global de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Comercio y el Desarrollo (UNCTAD).

[CEO de TikTok advierte al Congreso de EU que vetarlo perjudicaría la economía](#)

El CEO de TikTok, Shou Zi Chew, advirtió este jueves a los congresistas estadounidenses que imponer un veto a esa plataforma en el país sería perjudicial para la economía y la libertad de expresión.

Bloomberg

[El CEO de TikTok elogia la experiencia del usuario de la aplicación a pesar de 'algunos malos actores'](#)

Los cuestionamientos se centran en el control de contenidos para los niños y expresa su vigilancia en este rubro y advierte que ese es problema en toda la industria

Bloomberg

[El condado de Pensilvania acusa a los gigantes tecnológicos de impulsar la crisis de salud mental de los jóvenes](#)

Un condado de Pensilvania se unió a un puñado de distritos escolares de EE. UU. para presentar una demanda contra las empresas de redes sociales, alegando que sus plataformas han alimentado una crisis de salud mental juvenil con tecnología adictiva y contenido dañino.

Bloomberg

[Los factores de riesgo prolongados de covid están vinculados al género, la edad y el peso](#)

Las mujeres, las personas con sobrepeso y las personas mayores de 40 años se encuentran entre los grupos que tienen un mayor riesgo de desarrollar un covid prolongado, según un [informe](#) publicado el jueves que aboga por un mejor tratamiento y apoyo pandémico.

Bloomberg

[Nuevos pronósticos de la Fed sugieren que el banco central se está preparando para una recesión](#)

El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, y sus colegas esperan una fuerte caída en la actividad económica durante el resto de 2023; al menos, esa es la implicación de las nuevas proyecciones económicas que publicaron esta semana.

Bloomberg

[Los consumidores pagan la factura de los comerciantes que 'manipulan' el mercado eléctrico del Reino Unido](#)

Algunas de las compañías de energía más grandes del Reino Unido han recibido £525 millones de una práctica que, según los reguladores, eleva los precios.



[Donald Trump crea 'falsas expectativas' sobre su presunta detención: Fiscal de Manhattan](#)

El fiscal del distrito de Manhattan, Alvin Bragg, acusó al [expresidente de Estados Unidos \(EU\), Donald Trump](#), de crear "falsas expectativas" sobre su presunta detención esta semana en el marco de una investigación sobre el presunto soborno pagado a la actriz porno conocida como Stormy Daniels para comprar su silencio.



[Guerra en Ucrania: Grupo Wagner estaría analizando su retirada ante la falta de municiones](#)

El fundador y propietario de la empresa de seguridad Grupo Wagner, el oligarca ruso Yevgeni Prigozhin, estaría acelerando la retirada de sus hombres de Ucrania, después de que [Fuerzas Armadas de Rusia](#) hayan estado retrasando el envío de municiones y más efectivos a los frentes en los que se encuentran.

[¿Finlandia a la OTAN? Parlamento de Turquía da primer aval](#)

Una comisión del Parlamento de Turquía ha dado este jueves una primera aprobación al ingreso de [Finlandia](#) en la OTAN, después de que el presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, autorizase seguir con este proceso apartando por el momento las aspiraciones de Suecia de incorporarse a la Alianza Atlántica.



[Meta rechaza petición para invertir en 5G en países europeos](#)

Meta refiere que imponer tarifas de red a los proveedores de contenidos "no es la solución" a los problemas financieros de las operadoras de telecomunicaciones.



[La aprobación de Joe Biden cayó a 38% en febrero, el segundo nivel más bajo durante su mandato: AP](#)

La aprobación del presidente estadounidense Joe Biden ha caído levemente en el último mes, casi al nivel más bajo de su presidencia, cuando su gobierno intenta proyectar una sensación de estabilidad en medio de quiebras bancarias y la persistente inflación.



[El expresidente Medvédev advierte que la detención de Putin sería una declaración de guerra a Rusia](#)

El vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia y expresidente del país, Dmitri Medvédev, advirtió este jueves que la eventual detención del presidente Vladimir Putin por la orden emitida por la Corte Penal Internacional (CPI) equivaldría a la declaración de guerra a Rusia.

The logo consists of a pink speech bubble shape pointing downwards, containing the word "LATINUS" in white, uppercase letters. This is set against a light gray rectangular background.

[Solicitudes de ayuda por desempleo en EU registran una baja mínima pese a quiebra de bancos regionales](#)

El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidio por desempleo descendió la semana pasada, sin mostrar aún señales de que las recientes turbulencias de los mercados financieros tras la quiebra de dos bancos regionales estén teniendo un impacto en la economía.

The logo consists of a pink speech bubble shape pointing downwards, containing the word "LATINUS" in white, uppercase letters. This is set against a light gray rectangular background.

[Exabogado de Trump declarará por el hallazgo de documentos clasificados en la mansión del expresidente en Florida](#)

Evan Corcoran, exabogado del expresidente de Estados Unidos, Donald Trump, fue citado para declarar este viernes ante un gran jurado que investiga el caso de los documentos clasificados hallados en agosto pasado en la mansión en Florida del exmandatario.

REFORMA



SIN CRUZAR



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO







Prisionero del poder





